

Nota de prensa

SE LANZA «IBEROAMÉRICA EN DEMOCRACIA», UNA PLATAFORMA PARA LA DEFENSA Y PROMOCIÓN DE LA DEMOCRACIA EN IBEROAMÉRICA

- **Mariano Jabonero**, secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), y **Ramón Jáuregui**, han presentado en Madrid el proyecto «Iberoamérica en democracia».
- La iniciativa, que contará con un espacio virtual y publicaciones, y proyectará eventos presenciales de alto nivel, tiene por objetivo fortalecer los valores democráticos en la región, por medio del diálogo, los consensos y propuestas que apunten al bienestar social.

Madrid, 23 de enero de 2025. – Este jueves, la sede de la Secretaría General de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) en Madrid ha acogido el lanzamiento de la plataforma «Iberoamérica en democracia», una iniciativa que tiene por objetivo fortalecer los valores democráticos en la región.

En un momento de creciente desconfianza en las instituciones, tanto en Europa como en Iberoamérica, este proyecto buscará **crear un espacio de reflexión y acción para responder a los desafíos que enfrentan las democracias actuales**. A través de la generación de información, conocimiento y diálogo con la participación de especialistas y voces autorizadas en la materia, la plataforma fomentará la gobernanza, el fortalecimiento de las políticas públicas y la promoción de una cultura de paz.

Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, y **Ramón Jáuregui**, exministro de la Presidencia de España y eurodiputado durante varias legislaturas, ambos impulsores de la iniciativa, han presentado la plataforma en un conversatorio que ha contado con la participación de varias personalidades y autoridades iberoamericanas.

Durante su intervención, Jabonero ha subrayado que “la OEI, como organización decana del sistema iberoamericano, busca, a través de esta propuesta, **contribuir al diálogo y la comunicación para fortalecer los valores democráticos, una tarea educativa, científica y cultural esencial**”.

“Esta plataforma nace en un momento histórico en el que la OEI ha cumplido ya 75 años, es observador del sistema de Naciones Unidas y ha sido reconocida con el Premio Princesa de Asturias, además de que hemos apoyado la presidencia de Brasil del G20, donde lanzamos una agenda contra el hambre y la pobreza. Esto nos da un espacio político de proyección que queremos poner al servicio de la comunidad”, ha destacado Jabonero.

Por su parte, Ramón Jáuregui ha destacado que “nuestro propósito es que el proyecto se convierta en un puente entre las preocupaciones de la ciudadanía y los espacios de

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)

deliberación, y así contribuir a generar consensos y soluciones”. “Comprendimos que la crisis de la democracia se está extendiendo. Las razones que explican este declive de la democracia están creciendo, existen ahora los problemas con las grandes tecnológicas de las redes y la desinformación. **La idea es aportar una iniciativa aprovechando la plataforma que tiene la OEI**”, ha enfatizado.



Mariano Jabonero y Ramón Jauregui, durante el lanzamiento de la plataforma.

«Iberoamérica en democracia» se articula en torno a varios objetivos estratégicos, entre los que destaca la **identificación y el abordaje de las problemáticas que afectan a las democracias de la región**, como la erosión del Estado de derecho, las deficiencias en los procesos electorales y las tensiones entre los poderes del Estado. Asimismo, impulsará **el papel de la educación, la cultura, el multilateralismo y la cooperación internacional como pilares fundamentales para la democracia** en la región.

Han participado del acto Andrés Delich, secretario general adjunto de la OEI; Manuel Campo Vidal, periodista y presidente de Next Educación; Fernando Carrillo, vicepresidente del Grupo PRISA; Erika Rodríguez Pinzón, directora de la Fundación Carolina; Ana Paula Laborinho, directora general de Multilingüismo de la OEI; Carlos Malamud; investigador principal del Real Instituto Elcano; Carolina Bescansa, profesora de la Universidad Complutense de Madrid y exdiputada de España; Cándido Méndez, ex secretario general de UGT; Carmen Martínez Castro, directora general del Foro La Toja; José María Lassalle, exsecretario de Estado de Cultura de España, y María Bensadón, coordinadora del proyecto.

Una plataforma para el diálogo y la cooperación

«Iberoamérica en democracia» incluirá un espacio digital centrado en la generación de ideas y el diálogo, que contará con una **Comisión Editorial integrada por personas expertas de reconocido prestigio de ambos lados del Atlántico**, voces autorizadas en ámbitos como la democracia, los derechos humanos, la comunicación y la justicia

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)

social. En este sentido, esta plataforma digital ofrecerá al público artículos y materiales audiovisuales sobre temas clave como derechos humanos, inmigración, sostenibilidad, interculturalidad, transparencia y participación, entre otros.

Por otro lado, el proyecto incluirá la realización de mesas de debate para analizar los retos y oportunidades de la democracia en Iberoamérica, así como seminarios y talleres en espacios universitarios, acercando la reflexión a jóvenes y líderes de la región. Además, esta iniciativa fomentará la cooperación con organizaciones multilaterales e instituciones educativas, con el fin de alinear sus acciones en el contexto global e integrar programas educativos y culturales existentes en la región.

El primer número de la publicación digital verá la luz en el mes de marzo con artículos de divulgación y de opinión de autoría de los miembros del Comité Editorial, así como de otros expertos invitados y versará sobre educación y democracia. También se prevé la realización de un evento presencial de alto nivel a final de año en Madrid.



De izquierda a derecha, Andrés Delich, María Bensadón, Cándido Méndez, Carmen Martínez, Carlos Malamud, Ana Paula Laborinho, Érika Rodríguez, Fernando Carrillo, Mariano Jabonero, Carolina Bescansa, Ramón Jáuregui y Manuel Campo Vidal. ©OEI.

- [Accede aquí a las fotografías](#) del lanzamiento de la iniciativa “Iberoamérica en democracia” esta mañana en Madrid.

Acerca de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)

primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 400 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134)